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新年伊始，著力改善北區經濟環境格局 

 
新年伊始，隨著社會經濟復甦步伐不斷加快，本澳的民生事務只會有增無減，

但背靠祖國的澳門特區，必定會在穩中前進，相信民生問題將會逐漸得到改善。 

 

    然而，北區不論是因歷史洪流而有所定位，抑或是緊貼時代發展的趨勢，其

始終都離不開固有的經濟模式和命脈，即以中小微企為對象去支撐澳門經濟發展

的核心角色。因此，面對經濟復甦的快速態勢，早前便有社團對北區經濟進行調

查研究，發現北區即使連貫拱北關口，或是連接新城 A 區，其發展的動力仍然相

當缺乏，當中包括中小微企的變革創新，舊區的營商環境(包括社區環境)，都未

能為他們打破只能做街坊生意的局面。 

 

    建議特區政府在用心打造好旅遊區的同時，需認真思考北區的發展定位，例

如北區既然連貫關閘，又連接新城 A 區，那麼正如政府所言可更好地打造北區

宵夜的品牌，並從中做好北區的城區規劃，真正做到經濟與環境融合；加上政府

即將推出“商社通”，因而更可利用此電子平台推廣區區有其特色的功效，讓市

民及旅客都有留區消費的心態和意欲，最終得益的都是整體社區的發展。 


